

Trabajadores serán fiscales ambientales

Juramentados fiscales ambientales de la empresa Supra-Caracas

Plan Nacional de Reforestación 2022-2023

Minec inicia programa Conservando en el territorio nacional P-3

Hacia el sistema agroforestal

Minec donó mil plantas a 60 patios productivos en Portuguesa P-4

Es posible su manejo a través de las 3R

Minec promovió ponencia sobre el impacto ambiental de los neumáticos fuera de uso P-6



El Ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Josué Lorca, juramentó a un grupo de trabajadores de la empresa Supra-Caracas como Fiscales Ambientales, además de entregar insumos y contenedores a la Alcaldía de Caracas (Mas info pag. 2).

REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

Ministro Lorca presentó el libro "Hacia la descolonización del pensamiento ambiental" ante estudiantes de la UPAFV



Trabajadores serán fiscales ambientales

Juramentados fiscales ambientales de la empresa Supra-Caracas



En la actividad se inauguró un centro de atención primaria y se entregaron insumos

El Ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Josué Lorca, juramentó a un grupo de trabajadores de la empresa Supra Caracas como Fiscales Ambientales, además de entregar insumos y contenedores a la Alcaldía de Caracas.

Los nuevos fiscales estarán desplegados en toda la capital venezolana, para llevar un mensaje concientizador a los pobladores sobre la necesidad del cumplimiento de las ordenanzas municipales.

El titular del Ecosocialismo acompañó a la alcaldesa de Caracas, A/J Carmen Meléndez, en la inauguración de un

centro de salud primaria de la Alcaldía, en el que se prestará atención en las especialidades de ginecología y odontología, así como una farmacia para los trabajadores de la empresa.

Asimismo, para fortalecer la actividad de recolección de los desechos sólidos en la ciudad, el ministro Lorca otorgó a la Alcaldía 32 cauchos, 8 baterías y 12 pailas de aceite, para los vehículos recolectores, y 20 contenedores de basura.

Para asegurar el ambiente

Programa “Conservando” comenzó en Caracas con la plantación de Nogales

En el contexto del Plan Nacional de Reforestación 2022-2023, que adelanta el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), se inició el programa “Conservando”, con la plantación simbólica de cinco árboles de la especie Nogal de Caracas, desde la Pastora, municipio Libertador del Distrito Capital.

El comienzo del repoblamiento del emblemático árbol, se realizó en la entrada de Puerta Caracas, con el apoyo del voluntariado, de servidores públicos de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTE) Capital, Fundación Misión Árbol y Guardería Ambiental de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB), entre otros.

La especie tiene carácter endémico en la región capital, es decir, que su ubicación se restringe a zonas geográficas específicas del Parque Nacional Waraira Repano, por lo que es más vulnerable y en peligro de extinción, puesto que se encuentran en reducidos números, y por lo general es más compleja su reproducción en ambientes distintos.

Vale destacar, que la iniciativa se inscribe en la línea estratégica trazada por el presidente Nicolás Maduro Moros en “asegurar el derecho del ambiente, ciudad y servicios públicos”, impulsada por la gestión del ministro Josué Lorca en todo el territorio nacional.



Plan Nacional de Reforestación 2022-2023

Minec inicia programa Conservando en el territorio nacional

Con la participación del ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, se dio inicio en el estado Aragua, al programa "Conservando" que tendrá cobertura en todo el territorio nacional y está contemplado en el Plan Nacional de Reforestación 2022-2023.

El lanzamiento se desarrolló en el Museo de Biodiversidad Biológica Rancho Grande, ubicado en el municipio Mario Briceño Iragorry de la entidad, lugar en el que en su momento el Comandante Hugo Chávez colocó un ejemplar samán.

"Conservando" procura ejecutar acciones conducentes para la preservación de las áreas boscosas y especies en peligro de extinción, en aquellos territorios previamente intervenidos mediante los proyectos desarrollados por los equipos estatales.

El ministro Lorca destacó que la finalidad del programa es la articulación de medidas y procedimientos para la conservación del bien forestal nacional.

Por su parte, la gobernadora de la entidad, Karina Carpio, indicó que Aragua no solamente es la cuna de la Revolución sino también de la conservación, y agregó que todas y todos deberían sentir admiración hacia los árboles, ya que a su juicio, ello contribuye al sentido de cuidado y pertenencia.

En la jornada, además, partici-



Conservando ejecutará acciones por la preservación ambiental

paron, la Autoridad Única del Ambiente de la entidad, Anthony De Benedictis, representantes del Instituto Nacional de Parques (Inparques), Compañía Nacional de Reforestación (Conare), Fundación Misión Árbol, Comando Estratégico de la Guardería Ambiental (CEGA) Aragua, brigadas contra el cambio climático, integrantes del Programa Conservando y de la Dirección de Diversidad Biológica Aragua del Minec, los que aprovecharon la oportunidad para realizar la plantación de ejemplares de cacao, para la defensa de la genética criolla.

Sucre

Asimismo, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), se desplegó en estado Sucre, para establecer

15 árboles forestales en las riberas del río Manzanares.

Las especies plantadas fueron: 10 apamates (*Tabebuia rosea*) y cinco caobas (*Swietenia macrophylla*), colocadas en el Parque Ayacucho, con el apoyo del personal de la Fundación Misión Árbol, Fundación Gran Mariscal de Ayacucho (Fundayacucho), Fundación Nacional de Educación Ambiental (Fundambiente), Unidad Territorial Ecosocialista (UTEC) Sucre del Minec y la Defensoría del Pueblo (DP).

El propósito de plantar apamates es multiplicar la especie en el estado Sucre ya que se encuentra en peligro de extinción. La actividad forma parte del programa "Conservando".

Hacia el sistema agroforestal

Minec donó mil plantas a 60 patios productivos en Portuguesa

Como parte de la agenda de actividades del programa “Agroforestería familiar”, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), entregó 1.000 plantas, entre las que se encuentran especies de café y cacao a 60 patios productivos del Colectivo La Bendición de Dios, ubicado en el sector Camburito, del municipio Araure en el estado Portuguesa.

De este donativo, se desprende el interés del Minec en establecer un sistema agroforestal que permita insertar los cultivos frutales con el apoyo de líderes comunitarios en las organizaciones de base.

Se espera que con la acción se

consolide un tejido social comunitario de productores que contribuyan con los programas Ecosocialistas que adelanta el Gobierno Bolivariano en armonía con el ambiente, pero con el aprovechamiento sustentable que avance hacia la independencia económica y productiva en el país.

En la jornada participaron servidores de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTE) Portuguesa del Minec, Compañía Nacional de Reforestación (Conare), Bomberos Forestales, voceras y voceros de los consejos comu-



La actividad se desarrolló en municipio Araure

nales, Comités Locales de Abastecimiento y Producción (CLAP), Unidades de Batalla Bolívar-Chávez (Ubch) y el Colectivo La Bendición de Dios, entre otros.

En Barinas

Plantación de araguaneyes abanderó el plan Conservando



En el estado también plantaron especies de cedro, apamate y acacia

Con la plantación simbólica de árboles de araguaney (*Tabebuia chrysantha*) en el estado Barinas, fue lanzado oficialmente en la enti-

dad, el programa Conservando que abandera el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), previsto en el Plan Nacional de Reforestación 2022-2023.

El programa conservacionista del Minec, además, motiva a la población sobre la importancia y cuidado de las especies arbóreas, tanto de especies en peligro de extinción como de relevancia forestal en la entidad llanera.

De ahí que, en la plaza Bolívar de Sabaneta de Barinas, tuvo lugar el establecimiento de árboles de Araguaney, con inicio de la reforestación en el municipio Alberto Arvelo Torrealba.

Mientras que, simultáneamente, en la plaza Bolívar del centro de la capital llanera, se realizó una plantación de seis árboles forestales de cedro (2), apamate (2) y acacia (2).

En las reforestaciones participaron servidores públicos del Minec y sus entes adscritos, Fundación Misión Árbol, Compañía Nacional de Reforestación (Conare), Instituto Nacional de Parques (Inparques), junto con funcionarios de las alcaldías, docentes, efectivos de la Policía Nacional Bolivariana (PNB) y Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela (JPSUV), entre otros voluntarios.

En mesas de trabajo

Minec e Insopesca proponen Taquilla Única para agilización de trámites

Con el propósito de agilizar los trámites a través de una Taquilla Única, representantes del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), y el Instituto Socialista de la Pesca y Acuicultura (Insopesca), instalaron una mesa de trabajo, a la que se sumaron voceros de Instituto Nacional de Espacios Acuáticos (INEA).

En la reunión, la segunda que se produce para tales fines, se logró darle forma a la idea de cómo se debe llevar el proceso de gestión de autorizaciones, que será desglosado, justificado y consolidado en un informe que será llevado a los responsables de Minec, Josué Lorca, y Pesca, Juan Carlos Loyo.

El viceministro de Servicios de Gestión del Ambiente del Minec, Hernán Toro, explicó que “la propuesta será presentada a los dos Ministros, de manera mucho más clara para avanzar en el tema”.



En el estado Amazonas

Conservando busca la preservación de zonas boscosas y especies autóctonas



Plantaron 50 árboles emblemáticos

Con la plantación de 50 árboles emblemáticos inició el programa Conservando en el estado Amazonas, como parte de las acciones para la preservación de áreas boscosas y especies en peligro de extinción, que impulsa el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec).

En el Paseo Atabapo, del municipio Atures, de Puerto Ayacucho, se concentró la reforestación con la especie caucho (*Hevea brasiliensis*), mientras que en la sede del Minec Amazonas, se establecieron árboles frutales autóctonos de la especie copezú (*Theobroma grandiflorum*).

Un nutrido voluntariado participó en la jornada, en la que estuvieron los servidores del Minec y los

entes adscritos, Fundación Misión Árbol, Compañía Nacional de Reforestación (Conare), Instituto Nacional de Parques (Inparques), junto con el Cuerpo Civil de Guardaparques de Inparques y Guardería Ambiental de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB).

Asimismo, fueron protagonistas de la reforestación funcionarios de la Aduana Principal Ecológica de Puerto Ayacucho, Fiscalía Séptima del Ministerio Público en materia de Defensa Ambiental, Defensa Pública, Secretaría de Turismo de la Gobernación de Amazonas e HidroAmazonas.

También, se sumaron al operativo, el Movimiento de Recreadores, los Profesionales y Técnicos, así como la Brigada Juvenil Contra el Cambio Climático, entre otros.

Es posible su manejo a través de las 3R

Minec promovió ponencia sobre el impacto ambiental de los neumáticos fuera de uso

El Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), continúa con las actividades formadoras de conciencia ecosocialista, para lo cual presentó una ponencia que llevó por nombre "Los neumáticos fuera de uso y su impacto en el ambiente: caso Venezuela".

La charla se desarrolló en el salón Waraira Repano del piso seis, en la sede principal del Minec, ubicada en la Torre Sur de El Silencio, en el centro de la capital, un lugar que comparte con la Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas (Upafv).

En la dirección de la actividad estuvo la presidenta de la Fundación Unidos por el Planeta, Julia Martínez, quien habló sobre los impactos que generan los neumáti-

cos fuera de uso (NFU) en Venezuela, como focos de contaminación desde el punto de vista óptico, ambiental y atmosférico.

Señaló que los NFU contribuyen con la contaminación de los mares, debido a que el caucho se desgasta y desprende pequeños polímeros de plásticos, los cuales suelen acabar como contaminantes en las aguas.



La presidenta de la Fundación Unidos por el Planeta Julia Martínez dirigió la ponencia

Martínez mostró los impactos contaminantes que producen los neumáticos, en una acción de sensibilización para cuidar el ambiente. Los NFU se pueden trabajar mediante la aplicación de las 3R de reducir, reciclar y reutilizar.

Plan Nacional de Reforestación 2022-2023

Establecidas 200 palmas de moriche en Maturín

Como parte de las acciones del lanzamiento del programa Conservando que adelanta el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), dentro del Plan Nacional de Reforestación 2022-2023, se establecieron 200 palmas de moriche (*Mauritia flexuosa* L F) en el sector El Lechón, ubicado en el municipio Maturín del estado Monagas.

De ahí que, la iniciativa de conservación forestal del Minec busca articular y consolidar medidas tendientes a impulsar la recupera-

ción de las comunidades de moriches en la región oriental, sobre todo por su valor nutricional, turístico, económico y cultural, entre otros.



Sobre la palma de Moriche, hay que acotar que se considera una especie emblemática en la entidad, la cual está en peligro de extinción debido a la acción indiscriminada del hombre, principalmente por la contaminación del agua, la tala y quema desproporcionada.

En el operativo participaron servidores públicos de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTEC) Monagas del Minec, Fundación Misión Árbol, Compañía Nacional de Reforestación (Conare) y Maderas del Orinoco, entre otras instituciones.

REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

Ministro Lorca presentó el libro “Hacia la descolonización del pensamiento ambiental” ante estudiantes de la UPAFV

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, realizó este martes la presentación de su libro titulado: “Hacia la descolonización del pensamiento ambiental”, ante un grupo de estudiantes de la Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas (UPAFV) y servidores del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec).

La publicación profundiza en el tema de la deconstrucción del pensamiento hegemónico en materia ambiental, y en la construcción de un nuevo orden ecosocialista que se esparza desde Venezuela hacia el mundo.

El prólogo del libro es obra del reconocido pensador boliviano, Rafael Bautista Segales, un creador de teorías, paradigmas y modelos ambientales para el buen vivir.

A lo largo de las páginas de su libro, el ministro Josué Lorca, refle-



Lorca hizo énfasis en la necesidad de construir un nuevo pensamiento enfocado en la causa ecosocialista

xiona sobre la batalla ideológica en la que nos encontramos, y cómo es necesario repensar el sistema capitalista y la estructura de pensamiento colonial heredada de la invasión europea a nuestro continente.

El texto busca seguir en la cons-

trucción de un modelo sostenible con sello latinoamericano, para continuar en la preservación de la vida en la Madre Tierra.

Lorca realizó una invitación abierta a los estudiantes de la UPAFV, profesores e investigadores y al público en general para que revisen y evalúen las acciones que se ejercen en materia ambiental desde el punto de vista pedagógico.

Durante su alocución, el Ministro enfatizó en leer y revisar el libro «Hacia la descolonización del pensamiento ambiental», para afianzar el objetivo: construir un nuevo pensamiento enfocado en la causa ecosocialista.

La presentación tuvo lugar en la UPAFV, ubicada en el piso 6 de la Torre Sur de El Silencio, sede central del Minec y fue difundida por la plataforma Zoom.



AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

22/07/2022

El relanzamiento de la Gran Misión Agro-Venezuela, cumple 2 años, una decisión acertada, en medio de los nuevos tiempos y retos que tiene Venezuela. Hoy vemos el fruto de los grandes esfuerzos de las manos nobles de quienes labran la tierra en nuestro país.



@NicolasMaduro

21/07/2022



Hemos visto nacer a la comunidad Villa Zamora en este nuevo formato de viviendas productivas, para el vivir viviendo del ser humano, de la familia. Están siendo ejemplo de una nueva etapa de la GMVV para la construcción de urbanismos productivos semiurbanos y semirurales.



@NicolasMaduro

21/07/2022

Fuimos al sembradío hermoso de Villa Zamora en el estado Miranda, una zona suburbana que se acopla para la producción de alimentos. ¡Se hizo justicia social! Al que pretenda arremeter contra el pueblo nos encontrará a nosotros de frente, a un Gobierno revolucionario.



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO